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En la ciudad de Lima, el 24 de noviembre de 2015, en la Sala 5 del Edificio
Víctor Raúl Haya de la Torre, el señor congresista Francisco Ccama,
presidente de la Comisión de Ciencia, lnnovación y Tecnología, dio inicio a la
décima sesión en calidad de informativa a las doce horas y treinta minutos.
Estaban .presentes los congresistas, Kenji Fujimori, Emiliano Apaza, casio
Huayre; Ángel Neira, Doris oseda, Jesús Hurtaáo con lo que la sesión pasó a
ordinaria.

1. Despacho

señor Presidente recordó que se ha enviado a los despachos de los

§!rt, de forma electrónica, la relación de documentos recibidos y
remitidos la Comisión. Además se aprobó las actas de la octava y novena
sesiÓn ordinaria de la Comisión de Ciencia lnnovación y Tecnología. Las cuales
fueron aprobadas por unanimidad

rmes

bo informes

Pedidos

No hubo pedidos

Orden del Día

El Señor lpanaque; inicia su exposición narrando su experiencia de Piura en la
relación de Universidad - Empresa, para mejorar la relación; en ese sentido
indica que el trabajo es arduo y que por las condiciones del país esto debe de ir
cambiando constantemente, para tal fin han aperturado una oficina la cual sirve
como enlace para alcanzar las diferentes metas, ya que por la falta de apoyo
de las instituciones del Estado, el trabajo se hace más complicado y para poder
desarrollar ciencia innovación y tecnología es muy complicado, en ese sentido
han ido desarrollando diferentes trabajos para la diversificación de frutas como
son las uvas, en donde Piura ya se ha convertido en una gran región de
exportación superando incluso a Chile. Otro producto que se viene exportando
es el azúcar, donde se tiene tres módulos que cuentan con la última tecnología
de vanguardia. Otro producto de exportación son mangos, pero este producto
tiene una particularidad pues se tiene que preparar una exportación para Japón
y otra muy diferente para Estados Unidos. Asimismo destaca que ese no es el
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único logro obtenido, pues han incursionado en muchos otros más que están
dando los resultados positivos, s¡n embargo no todo es positivo pues se tienen
problemas como que todo lo que se exporta no tiene valor agregado por lo que
se tiene que hacer un cambio radical para lo cual se tiene que hacer una
agenda de trabajo y tenemos que implementarla hasta el2021, hizo un llamado
a la innovación e investigación, para que forme parte de los planes de trabajo
con el gobierno regional de Piura e invoca a todos los grupos vinculados a ia
ciencia y tecnología a que pueda hacerse un trabajo conjunto para que esto
pueda desarrollarse sostenidamente en el tiempo.

El señor Presidente; Agradece la exposición e invita al otro expositor a que
pueda discernir su tema ante los miembros de la comisión.

El señor Villachica; lnicia su exposición sobre la generación ecológica de cal y
C02 y su aprovechamiento en acuicultura y agricultura, dando á conocer la
propuesta que estarán próximos a llevar a una conferencia en Paris - Francia;
§lurante su exposición manifestó las virtudes sobre cómo utilizar el Co2 en la

ra, asimismo da una reflexión sobre el caso de la oroya, sobre como
era el trabajo de la planta donde se refinaba plata, plomo y zinc, lo
cual en la actualidad es nulo. Por otro lado da conocer una propuesta que se
viene trabajando en Bagua, donde señala que la minería no es mala y que la

unidad está de acuerdo porque genera puestos de trabajo, y critica el
ncialismo que viene haciendo el actual gobierno, para lo cual pide a la

comis)fur a que puedan ayudar a difundir los tiabajos que vienen haiiendo en
los diferentes órganos del Estado, con lo cual termina su participación.

El señor Presidente; Agradece la participación e invita a los congresistas
miembros de la Comisión a que puedan formular interrogante a los ex[ositores
respecto al tema presentado.

El Congresista Hurtado; Felicita a los expositores por los logros obtenidos a
nivel internacional, y formula la pregunta al señor Villachica, de que se podría
hacer actualmente con la planta de la Oroya, asimismo de que se debe hacer
para que los diferentes productos de exportación tengan un valor agregado y
que vaya en beneficio del país.

El Congresista Huaire; Felicita a los expositores por su excelente presentación
ante la Comisión; y destaca sus avances en la región Piura; y precisa además
que el problema del valor agregado de los productos peruanos siempre ha sido
un problema desde hace años y que no se ha hecho nada para poder
contrarrestar dicha tarea, que se tiene que hacer y cómo se debe hacer todo lo
que han expuesto, si ya existe algún avance o todavía no se han construido los
puentes para poder firmar convenios con instituciones. Y solicito a los
expositores a que puedan acompañarlo a visitar universidades como también el
distrito de la Oroya para que puedan dar a conocer sus propuestas de trabajo.

La Congresista Oseda; Felicita por el trabajo realizado y los logros obtenidos
en favor de la naturaleza y por su iniciativa personal, por el aporte realizado, y
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pide al presidente de la com¡sión se pueda difundir estos logros para que
conozca las personas del Perú.

El Congresista Apaza; Se a una a las felicitaciones de sus colegas hacia ¡os
expositores, donde resalta la importancia de crear un Ministerio de Ciencia y
Tecnología, por lo cual es de suma importancia crear las instituciones de
investigación científica; y pide otorgar un reconocimiento a los diferentes
científicos a nombre del Congreso de la Republica.

El Señor Presidente; Felicita a los expositores y anuncia realizar un evento
con diferentes autoridades del país.

El Señor lpanaque; Agradece el reconocimiento de los congresistas y señala
que el trabajo hecho es parte de todo un equipo, y existe una preocupación
respecto al presupuesto que se viene otorgando a las universidades y
específicamente a la unidad de investigación, el Estado cuanto está invirtiendo
el presupuesto hacia la investigación, por lo que es necesario crear una agenda
de investigación, también pide la modificación del uso del Canon y también se
distribuya una parte a las universidades privadas, porque el canon no es más
democrático, los estudios no deben ser solo hechos en Lima también debe
incluirse a los investigadores de provincias.

El señor Villachica; Manifiesta que la planta de la Oroya es única en el mundo
donde se procesa una gran variedad de metales porque su ubicación en la
cordillera de los andes es única, por lo que es un gran ejemplo, además que e!
Perú es un gran país para poder realizar investigación por su gran
biodiversidad, y habiendo tanto talento en la planta de la Oroya, vienen
trabajando un concurso para que fortalezca en buscar la solución de la planta.

El señor Presidente; agradece la participación de los expositores y consulta la
dispensa del aprobación del acta, la cual es aprobada por unanimidad, y siendo
las 14.20 minutos del día 24 de noviembre del 2015 se levanta la sesión.

Layme

Presidente
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